

*Chér.e.s Ruscadiens et Ruscadiennes , Mesdames et messieurs les élus
Chers amis , Soyez les Bienvenus à notre 10 ème Repas de la solidarité,*

En effet depuis 2009, notre mairie accorde à la journée de solidarité, une destination originale en s'investissant avec les agents municipaux dans la préparation d'un déjeuner décoré et mijoté avec le plus grand soin et d'égards pour vous nos invités,

Pour cette grande famille du second au quatrième âge, qu'importe l'âge d'ailleurs tant qu'il y a de l'amour et des sentiments Et puisque l'on est obligé de vieillir nous n'avons pas trouvé d'autre moyen pour vivre plus longtemps ,

Pierre DAC disait : Je connais un moyen de ne pas vieillir : c'est d'accueillir les années comme elles viennent et avec le sourire... un sourire, c'est toujours jeune. Soyons heureux c'est excellent pour la santé et cet après-midi sera naturellement un remède efficace.

A l'aube de 2019, pour rêver et prendre le lot de résolutions habituelles : comme.... Je résiste, je m'oppose, je m'indigne, je dialogue, je négocie, je construis, je positive... ou à titre plus personnel j'arrête de fumer, je me mets au tennis ou au théâtre, je me cultive, j'aime les autres ... Bref, un terreau d'idées presque nouvelles... Comme vous le savez, que nous ne tiendrons probablement pas, et qui constitue pourtant, un véritable plein d'enthousiasme à partager sans modération.

Cette vague de frénésie submergeant, sonne le glas de 2018 et impose de dresser le bilan de l'année éteinte et dévoiler nos projets et nos inquiétudes pour l'année 2019.

Comme vous le savez, cette journée dite de « Solidarité » trouve son origine dans une loi de 2004 qui en principe, grâce au don d'une journée de travail effectif des agents municipaux et une cotisation employeur, est destinée à améliorer la dépendance des personnes âgées et les équipements des maisons de retraite, ehpad C'est dans ce cadre que la mairie continue de fixer à cette journée, une destination symbolique et utile au bien-être de nos aînés.

Faisons en sorte chers amis, de faire de cet après-midi une occasion d'oublier les tracas et les aléas de la vie courante, dans une ambiance savoureuse et chaleureuse, tant par la qualité des plats et mets qui vous seront proposés, que par l'ambiance affective du personnel et musicale de nos amis du groupe CELESTE.

Merci donc à vous toutes et tous, d'avoir répondu à notre invitation, moment passerelle entre les générations, qui renforce une pratique collective consolidante pour nos liens humains, au moins une fois l'année,

*Cet élan fraternel est exprimée de façon magistrale, par Albert CAMUS dans son oeuvre "L'homme révolté" qui dit : « **La vraie générosité envers l'avenir, consiste à tout donner au présent** », nous allons le prouver*

J'associe à ce Samedi épatant :

- ✓ Tous vos fonctionnaires et agents contractuels,
- ✓ Ainsi que les élus qui ont participé de près ou de loin à cet évènement, le chef EDMOND et ces assistantes d'un jour, ainsi qu'à Anne-Marie qui cette année encore, va ravir nos papilles en fin de collation, avec ses guignes au cognac.

Enfin accordez-moi un instant et une pensée collective pour ceux et celles qui souffrent dans leur corps ou dans leur cœur, pour nos concitoyens qui n'ont pu se déplacer ou qui nous ont quittés en 2018,

Chers amis, les vœux sont faits pour être exaucés, cette nouvelle année difficile pour l'Etat qui veut faire les poches des communes et des plus démunis, dont vous les retraités, lequel ETAT va devoir faire preuve d'humilité et de partage entre les plus riches et les plus démunis, c'est aussi un vœux à exaucer

Malgré cette situation de crise ou de rébellion contre l'injustice, nous nous évertuerons pour que 2019, soit pour nos habitants sereine, active et positive, comme en faisant en sorte d'aller de l'avant pour le bien commun en équilibrant les efforts :

Le travail d'une équipe municipale c'est à la fois de s'occuper du quotidien, du cadre de vie, de ce que l'on appelle la proximité, et, dans le même temps, voir plus loin, développer les grands projets, préparer l'avenir de la Ville. L'enjeu, c'est de trouver le bon équilibre. La proximité ne va pas sans prospective. Gérer le quotidien n'a pas de sens sans vision d'avenir. Et pourtant, il est difficile pour un Maire, début 2018, de ne pas être inquiet face aux incertitudes et contraintes budgétaires nationales. Je veux simplement citer quelques éléments : - L'État demande aux Collectivités Locales de réduire leurs dépenses de 13 milliards d'ici 2022. - L'arrêt des contrats aidés dans les collectivités, pour nous, à Bron, c'est près d'une vingtaine d'emplois aidés dans nos services, occupés par des personnes rencontrant des difficultés d'insertion sociale et professionnelle après 50 ans, et affectées à du nettoyage des espaces extérieurs. - L'exonération à terme de 80% des ménages de la taxe d'habitation. Elle devrait certes être intégralement compensée par l'État. Mais avec quel argent ? C'est 18 milliards à trouver en 2020. - Plus récemment, l'article 52 du projet de loi de finances visant à compenser la baisse des APL par des baisses de loyers des bailleurs. Mais qui dit baisse de recettes pour les bailleurs, dit baisse des investissements, baisse des travaux de rénovation thermique, voire baisse de la construction. Vous l'avez compris, ces équations ne sont pas simples pour un Maire et son équipe.

Continuer à transformer notre chère Ruscade en ville moderne, accueillante et accessible,

Nous avons réussi dans à contenir une présence convenable de nos professions de santé et revitaliser le tissu de nos commerces et services de proximité, en particulier en centre bourg, parisiens réussis mais il faut rester vigilants et actifs pour l'avenir,

- L'aménagement de notre cœur de bourg est aujourd'hui achevé et accueille piétons usagers et visiteurs dans un cadre agréable et sécurisé ou il fait bon se mettre sur un banc à l'ombre des arbres sur la place des HALLES par exemple ou l'on peut se rafraîchir, palabrer ou grignoter...

Notre conseil municipal a choisi de garder une certaine autonomie d'administration même si certains transferts de compétences vers la communauté des communes sont choisis et nous ont paru cohérents. Il s'agit de coopérer avec les autres collectivités avec la mise en place de services que, la **seule commune** n'est pas en mesure d'accomplir...A titre d'exemple :

- ✓ Construire une gendarmerie, moderne, efficace et centralisée avec des ressources optimales,
- ✓ Epauler une association d'aide et de maintien à domicile,
- ✓ Assurer les services, d'action sociale, d'action culturelle, de petite enfance ... Un ALSH...
- ✓ Créer une Maison d'accueil pour Personnes Agées dans notre commune,
- ✓ Une micro-crèche à la Gare de st YZAN-St MARIENS,
- ✓ Une épicerie solidaire ou des maisons partagées
- ✓ Enfin financer une partie de la construction du gymnase (futur collège à MARSAS), pour encourager les sports en salle,

Pour la part de notre action en cours et à venir :

- ✓ La nomination des voies et rues sur l'ensemble de la Commune, avec une numérotation unique et linéaire des habitations sera effective en ce mois de Janvier,
- ✓ Des zones de jeux pour enfants (3 à 6 ans et 7 à 12 ans) sur la plaine des sports seront installées en mai-Juin
- ✓ Un site cinéraire intégré au cimetière est prévu fin 2019,
- ✓ Un chemin piétonnier route de PierreBrune, vers la Verrerie qui clôturera la CAB en 2019,
- ✓ Un parcours sportif (ou des écoliers), qui reliera le lac des Vergnes, le lotissement du lac, la plaine des sports et la Maison d'accueil à la Verrerie en 2020
- ✓ L'embellissement des quartiers et des hameaux sera le challenge d'un autre mandat.

Ces réalisations comme d'autres relevées dans la LaruscaMAG distribué récemment dans les foyers, sont financés par les fonds propres de la commune, de l'Etat, du Département, de la Région, la Communauté de Commune, la Caisse d'Allocations Familiales.... Enfin, Les zones d'intérêt communautaire (St Mariens, Cavignac) étant complètes, Des entrepreneurs s'intéressent désormais à notre territoire même en petit nombre pour l'heure, mais c'est encourageant pour notre avenir et la création d'emplois sur notre secteur pour lequel, l'attractivité foncière est un atout afin de recevoir des entreprises artisanales ou commerciales comme au Pont de Ferchaud (Ets LASSOUJADE) ou à la Tuilerie (Cabinet comptable et entreprise BTP et installation de réseaux aériens..) puis dans l'avenir au pont de COTET, le long de la D2010 et de la Route de Pierrebrune à St YZAN,

Le monde change, nous devons évoluer,

Je me réjouis avec mon équipe des résultats produits par une décennie de patientes économies et de recherche profitable de soutiens financiers, afin de réussir la transformation de notre commune rurale en Ville de campagne. *Il est de la responsabilité des élus d'être combatifs et de trouver des solutions à nos problèmes collectifs,*

Donc pour conclure sur ce tour d'horizon 2018 et de début 2019,

Je vous renouvelle au nom de mes collègues et agents municipaux, l'assurance du bonheur de vous recevoir et de vous choyer tout au long de cet après-midi en souhaitant à nouveau à vous, ainsi qu'à vos proches, une année comme vous la rêvez et en se promettant de se revoir l'an prochain en bonne forme.

Le Conseil municipal et l'ensemble du personnel, vous souhaitent un excellent appétit, et vous recommandent de cultiver la recette du bonheur et de rechercher l'amitié et la compagnie des gens heureux afin de profiter de la vie, qui soi-disant tempèrent les effets de l'âge,

Merci de votre attention, vive cette belle journée solidaire et affectueuse 2019. Prenons l'engagement de faire de notre mieux en 2019 et espérons sincèrement que cela se réalisera,